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Любое утро у Игоря За-
лешина, инженера КИПиА 
ООО «ЖилГрад», начина-
ется с математики. Ему 
бывает достаточно 30-40 
минут, чтобы увидеть, 
как вели себя 66 объек-
тов общедомовых при-
боров учёта. От его опыт-
ного глаза не ускользают 
ни одна погрешность, ни 
один, даже самый мелкий 
сбой в работе механизмов. 
Это благодаря его работе 
в квартиры тоболяков 56 
домов, обслуживаемых 
управляющей компанией, 
поступает именно столько 
тепла, сколько положено. 

Любовь к математике, к 
анализу, по его словам, с дет-
ства, и нет ничего удивитель-
ного в том, что уже ребёнком 
Игорь стремился к получе-
нию качественного образова-
ния и к выбору профессии от-
нёсся так же ответственно. 
Правда, здесь возникли не-
кие сомнения: отдать предпо-
чтение педагогике, как мама, 
или медицине, как отец. Пед-
институт, а точнее физика и 
информатика пересилили.

– Программирование – 
это магия, алхимия, как 
было против неё устоять. На 
информатике имеешь дело 
с тонкой материей, которую 
потрогать руками довольно 
сомнительно, и это увле-
кало ещё больше, хотелось              
узнать, а что же там даль-
ше, – говорит Игорь. 

Годы учёбы пролетели не-
заметно. И остались в памя-
ти как лучшие в его жизни. 
Не только потому, что это 
было время познания, время 
студенческих вечеринок, 
где споры могли затянуться 

на своём месте

Инженер тепла и уюта
Человек занят делом, о котором мечтает любой профессионал

до утра. Он благодарен сво-
ей альма-матер за то, что 
здесь научили его мыслить, 
да и за то, что закалили его, 
воспитали стойкость харак-
тера, которая пригодилась 
ему уже в ходе работы.

Свой трудовой путь он 
начал помощником в тепло-
с н а б ж е н и и  в  « Э н е р г о -                                       
ресурсосбережении». Пости-
гал азы профессии, становил-
ся опытнее. Справедливости 
ради стоит сказать, что ему 

достаточно было 4 лет, что-
бы зарекомендовать себя. 

– Устроиться куда-либо не 
доставляло проблем, специа-
листы такой квалификации 
ценятся, – безо всякого хва-
стовства признаётся Игорь. 

В его биографии не толь-
ко одно место работы. В 
ней есть ступени, которые 
он преодолевал не во имя 
карьерного роста, а потому, 
что так складывалось. Скла-
дывалось в судьбе, которую 

он «лепил» и закалял с помо-
щью ума и опыта. Поэтому 
его без всякого испытатель-
ного срока взяли в «Элек-
троавтоматику». Однако у 
судьбы, как известно, свои 
планы. На предприятии на-
чались экономические проб-
лемы, и Игорь стал искать 
другое место, которым и 
оказалось ООО»ЖилГрад».

– А вот что и в управляю-
щих компаниях тоже нужны 
инженеры КИПиА, я не знал, 

– признаётся сегодня Игорь. 
Это уже после выяснилось, 
что это было настоящее 
дело, о котором мечтает лю-
бой профессионал. Он здесь 
в своей стихии: аналитика, 
углублённый анализ...

– У нас полная диспетче-
ризация всех узлов учёта. 
Установка общедомовых 
приборов учёта по отопле-
нию началась с 2014 года. 

 C ЦИФРЫ И ФАКТЫ

В результате экономия в                 
отопительный период 2014-
2015 гг. составила 1,97%, это 
чуть больше 2 млн. К примеру, 
в те же годы в 22 доме в 7 «а» 
микрорайоне был перерас-
ход на 9,6%, а сейчас, в 2019-                 
2020 гг., экономия составила 
23%. На 13,4% сэкономили теп-
ло по сравнению с 2018 годом 
и в доме № 38 в 4 мкр. 

И здесь наш инженер на 
переднем фланге: где не со-
блюдается температурный 
график, он начинает рабо-
тать, – рассказывает дирек-
тор управляющей компании 
«ЖилГрад» Артур Поган.

Игорь Залешин – человек 
молодой, ему только 35, по-
зитивный, лёгкий на подъ-
ём и всегда ответственный. 
Тому, как он умеет работать, 
мог бы позавидовать не один 
опытный инженер. А ещё 
Игорь за 7 лет в «ЖилГраде» 
так прикипел к нему душой, 
что даже соблазнительное 
предложение перейти в ком-
панию «СИБУР» не принял.

– Мне и здесь хорошо, от 
добра добро не ищут, – го-
ворит он, а директор компа-
нии Артур Поган добавляет: 
«Нам повезло, что у нас ра-
ботает такой специалист».

俯e Вера ХОХЛОВА

 e Хорошо там, где мы есть...

Проездной за рубль

Это что, новогодняя шутка? Действительно, по-
верить в это трудно, но Тобольское ПАТП развеяло 
все сомнения, преподнеся такой подарок – проезд-
ной за 1 рубль – школьникам города на два зимних 
месяца – январь и февраль.

Правом воспользоваться проездным за рубль 
имеют все школьники в возрасте до 14 лет. Как со-
общили нам в ПАТП, их можно приобрести в офисе 
АО «ТТС», что на Октябрьской, 72 (офис 27, 3 этаж), а 
также в приложении «Сбербанк Онлайн» или в бан-
коматах и терминалах Сбербанка.

Стоимость транспортной карты для учащихся об-
щеобразовательных и специальных школ дневной 
формы обучения от 14 лет и старше – 1100 рублей, 
студентам проездной обойдётся в 1150 руб.

俯Василина ВЛАДОВА

цена вопроса

До 31 марта 2021 года продлён временный порядок 
работы службы занятости населения Тюменской 
области в период действия режима повышенной 
готовности.

Как извещает департамент труда и занятости ре-
гиона, регистрация граждан в целях поиска подходя-
щей работы осуществляется дистанционно. Для этого 
необходимо подать заявление через – «Личный ка-
бинет» портала «Работа в России» (trudvsem.ru) либо 
Единого портала государственных и муниципальных 
услуг (www.gosuslugi.ru). При этом все необходимые 
для регистрации сведения запрашиваются в уполно-
моченных государственных органах в электронном 
виде специалистами центров занятости без участия 
гражданина.

И уже после регистрации предоставление услуги 
по содействию в поиске подходящей работы, а также 
иных услуг службы занятости возможно при личном 
посещении центра занятости по предварительной за-
писи. Записаться можно через – «Личный кабинет» на 
интерактивном портале департамента труда и заня-
тости населения Тюменской области (czn.admtyumen.
ru) либо по телефонам горячей линии центров заня-
тости. Для Тобольска и Тобольского района телефон 
горячей линии: (3456) 27-78-09.

俯Лада ЛИСОВА

держим дистанцию

По предварительной 
записи

В Тобольске назначен общественный представитель Уполномоченного по 
защите прав предпринимателей в Тюменской области 

городские вести 

Свой правозащитник 

Общественным пред-
с т а в и т е л е м  б и з н е с -                                                                              
омбудсмена в нашем 
городе стала Елена Коло-
мейцева, председатель ко-
миссии по экономическо-
му развитию, поддержке 
малого и среднего бизнеса 
Общественной палаты 
города Тобольска, руково-
дитель швейного производ-
ства «Ситцевый край». 

Напомним, что служба 
уполномоченного по пра-
вам предпринимателей дей-
ствует уже более трёх лет 
в Тюменской области под 
руководством Ларисы Неви-
дайло, известного в Тюмени 
и в области предпринимате-
ля в сфере ресторанного биз-
неса. В конце 2020 года было 
решено назначить в муни-
ципальных образованиях 
нашего региона 10 обще-

ственных представителей. 
Представители бизнес-                                                                             

омбудсмена в первую очередь 
содействуют организации 
деятельности уполномочен-
ного в части обеспечения со-
блюдения прав и законных 
интересов субъектов пред-
принимательской деятель-
ности в муниципалитетах. 
Также они осуществляют об-
щественный контроль за со-
блюдением прав и законных 
интересов предпринимате-
лей на территории своих го-
родов и районов. Помогают 
в правовом просвещении 
предпринимателей, повыше-
нии уровня предпринима-
тельской культуры и этики, 
социальной ответственно-
сти ИП. И организуют рабо-
ту с обращениями предпри-
нимателей.

 

«Опыт Елены Васильев-
ны, её знания и желание 
работать будут востребова-
ны на этом ответственном 
и сложном направлении 
общественной деятельно-
сти. Желаем ей успехов в 
непростом деле защиты ин-
тересов бизнеса города То-
больска», – пожелал Елене 
Коломейцевой от лица всех 
коллег председатель обще-
ственной палаты Тобольска 
Василий Кожедуб. 

– Малому бизнесу всё 
сложнее, уменьшается ко-
личество предпринимате-
лей… На них ложится не-
имоверная нагрузка – как 
информационная, так и 
финансовая. Надо исполь-
зовать все площадки, чтобы 
бизнес успевал комфортно 
перестраиваться под новые 

реалии, и, если есть воз-
можности менять эти на-
грузки, то стоит их исполь-
зовать. Причём без участия 
самих предпринимателей 
сделать это будет непросто, 
поэтому так важно, чтобы 
сам бизнес проявлял актив-
ность в решении проблем-
ных вопросов, – отметила 
Елена Коломейцева. 

Кстати, уже с конца де-
кабря создана рабочая 
группа при комиссии по 
экономическому разви-
тию, поддержке малого и 
среднего бизнеса обще-
ственной палаты Тоболь-
ска, которая выработала 
предложения по сложному 
для предпринимателей и 
предприятий города вопро-
су «О начислениях платы 
за негативное воздействие 
сточных вод». Все они на-
правлены в Общественную 
палату Тюменской области 
для оценки правомочности 
данных начислений (по 
словам ИП, с вводом новых 
начислений эта статья рас-
ходов увеличивается мно-
гократно). 

俯e Екатерина ВОЛЬНОВА

 e подпись?

 C СПРАВКА

Любые вопросы, обращения, жалобы, связанные с ведением 
бизнеса, предприниматели теперь могут направлять не толь-
ко на официальный сайт Уполномоченного по защите прав ИП 
(ombudsmanbiz72.ru), но и общественному представителю в То-
больске по телефонам: 8-902-620-58-36
(вайбер), 8-919-958-74-85 (вацап); на электронную почту: 
elenask63@mail.ru или palatatob@yandex.ru. 
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Депутат по избирательному округу №1 (мкр. Менделеево) Артур Поган –               
об исполнении наказов

Зимнее утро в Тобольске чудесное. Снег пуши-
стым ковром накрывает дороги и тротуары, в кра-
сивый белый наряд одеты деревья, особенно ели, 
на маршрут выходят автобусы и... квартальные – 
мирные блюстители порядка микрорайона.

А между тем им постоянно приходится воздейство-
вать на управляющие компании, следить за органи-
зацией уборки снега, напоминать об ответственности 
нерадивых и забывчивых пользователей канализа-
ционных люков. В общем, дел и забот у квартальных 
хватает.

Служба квартальных создана в Тобольске при отде-
ле благоустройства МКУ «Тобольскстройзаказчик». 
Их всего семь человек – на одного приходится три 
участка (за порядком в отдалённых микрорайонах 
следят управы).

Для квартального понедельник начинается с пят-
ницы: именно тогда инспекторы составляют при-
мерные маршруты на неделю, намечают проблем-
ные зоны, мимо которых надо обязательно пройти 
два раза за пять дней. Первый раз, чтобы найти на-
рушения и поставить в известность ответственные 
организации и безответственные лица, второй раз, 
чтобы проверить, насколько они успели убрать своё 
безобразие.

Квартальные, по словам начальника отдела благо-
устройства Андрея Косты, работают, руководствуясь 
нормами кодекса об административной ответствен-
ности Тюменской области и правилами благоустрой-
ства Тобольска.

– В последнее время службой серьёзные нарушения 
не выявлены. Были случаи, когда в поле зрения попа-
ло несколько управляющих компаний, но после наших 
рекомендаций они исправили нарушения. Сегодня по 
новым правилам благоустройства входные группы, 
тротуары у многоквартирных домов должны быть при-
ведены в порядок до 8 утра. УК трудно перестроиться, 
но мы пытаемся их настроить работать по новым пра-
вилам, и результат уже есть, – рассказывает он.

Со слов начальника отдела, работа квартальных во 
многом состоит из умения договариваться и способ-
ности убеждать. Чем больше должностных лиц и соб-
ственников фасадов он сможет уговорить убрать за 
собой и не нарушать внешний вид микрорайона, тем 
меньше придётся писать бумаг после обхода. Кроме 
того, в век высоких технологий на службе у кварталь-
ных сегодня социальные сети. Все незначительные 
замечания, как отмечает Андрей Коста, размещают-
ся в вайбере, и дисциплинированные руководите-
ли тут же реагируют на них и устраняют в течение 
суток-двух  (таковы нормы).

Несмотря на обильные снегопады, обрушившиеся 
на город, замечания по уборке снега единичны. А 
вот меры, принимаемые по ликвидации объявлений, 
приклеиваемых на двери подъездов, пока не прино-
сят должных результатов и их меньше не становится.

– Но мы работаем, постоянно выявляем личности 
рекламодателей, предупреждаем, – говорит Андрей 
Коста. – Дисциплинированные делают правильные 
выводы.

俯Вера ХОХЛОВА

блюстители порядка

Понедельник начинается 
в пятницу

депутат на округе

Занести себе в актив

 Первые месяцы работы 
депутата Погана были 
насыщеными: пришлось 
вникать в проблемы округа 
и отдельных людей, искать 
и находить правильные 
пути решения и компро-
миссы в спорных ситуа-
циях. Хотя... По словам 
народного избранника, по 
долгу своей деятельности, 
как директор управляю-
щей компании «ЖилГрад», 
он и до этого был в курсе 
многих вопросов в микро-
районе, особенно жилищно-
коммунальной сферы.

За время избирательной 
кампании каждый депу-
тат гордумы, избранный по 
одномандатному округу, 
получает немало наказов. 
Не каждый за такой ко-
роткий срок депутатских 
полномочий может сказать, 
что сделано немало. Поган 
может. Он признаётся, что 
из множества обращений 
11 самых серьёзных взяты 
в работу администрацией 
города и часть из них уже 
отработана. В частности, 
строительство тротуара от 

жилого дома №5, а также 
установка остановочных 
комплексов у здания желез-
нодорожного вокзала.

– Не все проблемы выпол-
нимы сиюминутно и даже в 

текущем году. Так, вопрос 
со строительством стадио-
на или бассейна тянется из 
года в год, много обращений 
было и по строительству   
дополнительных тротуаров. 

Надеюсь, что со временем и 
они будут решены, – делит-
ся депутат и рассказывает, 
что одним из важных во-
просов, поступивших в его 
адрес, стал вопрос нехват-
ки узких специалистов в 
поликлинике.

Артур Поган встретился с 
главным врачом областной 
больницы, в ходе встречи 
был определён порядок ра-
боты поликлиники. Депутат 
также заручился обещани-
ем, что когда в город при-
едут специалисты с узким 
профилем, то обязательно 
будет предусмотрена воз-
можность комплектования 
поликлиники в микрорайо-
не Менделеево. В новом 
2021 году на округе также 
будет реализован проект 
по безопасности движения. 
Это тоже результат работы 
депутата, по просьбе кото-
рого комиссия по безопас-
ности движения выехала в 
микрорайон и здесь на ме-
сте определила, где нужны 
переходы, где необходима 
разметка и установка соот-
ветствующих знаков. Даже 
дополнительно было опре-
делено, чтобы с торца жи-

лого дома № 4 и перед ма-
газином «Союз» установить 
«лежачего полицейского».

– Мне больше по душе 
делать то, что пощупать 
можно, – признаётся Артур 
Дмитриевич. – Я привык 
заниматься конкретными 
делами, чтобы можно было 
увидеть результат.

Важно, что усилия депу-
тата вызывают движение 
– активисты ТОСа живо 
подхватывают его инициа-
тивы. Уже не раз на округе 
проводились субботники. 
Артур Поган продолжает 
оказывать помощь и «Союзу 
пенсионеров».

Депутат не считает воп-
рос решённым с получени-
ем официального ответа 
вроде «Меры приняты», а до-
бивается конечного резуль-
тата – только такой он счи-
тает возможным занести 
себе в актив. А это далеко не 
всегда дело скорое. Как, ска-
жем, строительство ливне-
вой канализации для отвода 
поверхностных вод от МКД 
№18. В общем, вопросов хва-
тает, а он не боится взвали-
вать их на себя и решать.

俯e Вера ВОЛГИНА

 ” Мне больше по душе делать то, 
что пощупать можно, – признаётся 
Артур Дмитриевич. – Я привык зани-
маться конкретными делами, чтобы 
можно было увидеть результат

нацпроект «поддержка предпринимательства»

Новый тобольский профиль
В администрации города состоялось заседание совета по развитию малого 
и среднего предпринимательства Тобольска 

И одним из основных 
вопросов повестки совета 
участники обсудили 
ключевые задачи по под-
держке малого бизнеса, по-
ставленные губернатором 
Тюменской области и пол-
номочным представите-
лем президента РФ в УФО 
перед муниципалитетами. 

Напомним, в конце де-
кабря ушедшего года в 
традиционном ежегодном 
послании глава региона 
Александр Моор определил 
одно из важнейших направ-
лений работы муниципаль-
ных властей нашей области 
– поддержку предпринима-
тельской энергии, снижение 
административного давле-
ния на бизнес, интеграцию 
существующих и выстраи-
вание новых производст-

венных и сбытовых цепо-
чек. Также отметим, что 
полпред Владимир Якушев 
поставил те же задачи. Это 
уменьшение администра-
тивных барьеров и поддерж-
ка предпринимательства, 
налаживание взаимодей-
ствия с субъектами МСП. 

Снимаем 
барьеры 

коллегам и большой проект-
ной команде, куда входят 
представители городских 
департаментов экономики, 
градостроительства и земле-
пользования, имуществен-
ных отношений, Инвестици-
онного агентства Тюменской 
области, ресурсоснабжаю-
щих предприятий города, 
подчеркнул, что необходимо 
будет дать оценку всем ад-
министративным процеду-

 e Тобольск ценен своими мастерами...

 e ... и уникальными ремёслами

ний на строительство, на рек-
ламные конструкции и т.п.     
И нам предстоит серьёзная 
работа вместе с бизнес-      
сообществом по оценке 
всех административных 
процедур, до 1 марта 2021 
года мы должны сделать 
свои предложения», – отме-
тил Максим Афанасьев.

В одной упряжке 

Также он сообщил, что в 
ходе заседания правитель-
ства Тюменской области 
по вопросам развития ре-
гиона, в том числе инве-
стиционного, заместитель 
губернатора Андрей Панте-
леев презентовал програм-
му развития области до 
2024 года. 

– В рамках данной про-
граммы Тобольску отведе-
но внимание не только как 
представителю нефтехи-
мического кластера, но и 
как городу с высоким ту-
ристическим потенциа-
лом. Тобольск ценен своим 
уникальным историческим 
наследием, природными 
ресурсами и крупнейшим 
нефтепромышленным пред-
приятием. Всё это означает, 

что нам с вами предстоит 
реализовывать конкретные 
прикладные мероприятия 
по улучшению ведения биз-
неса в Тобольске. Эффек-
тивность работы органов 
местного самоуправления – 
основа формирования благо-
приятного инвестиционного 
климата в регионе, – акцен-
тировал градоначальник.

А благоприятный инвест-
климат – это понятная и 
удобная для предприни-
мателя схема реализации 
конкретного проекта на 
конкретной территории. 
Максим Афанасьев подчер-
кнул, что инвестор должен 
иметь чёткое представле-
ние обо всех процедурах и 
условиях, связанных с веде-
нием бизнеса. «Мы должны 
сделать так, чтобы бизнес-
условия в Тобольске были 
самыми комфортными из 
всех городов Тюменской об-
ласти», – поставил главную 
задачу перед проектной ко-
мандой глава города.

Причём выполнить эту 
задачу и создать необхо-
димые бизнес-условия в 
нашем городе помогут и 
региональные власти. Так, 
правительством Тюмен-
ской области и лично губер-
натором принято решение 
о разработке нового инве-
стиционного профиля для 
Тобольска и Тобольского 
района. Это так называе-
мый аналитический порт-
фель всех потенциально 
возможных инвестпроек-
тов на нашей объединённой 
территории и условий, при 
которых они могут быть    
реализованы. В рамках 
этой работы будет выявлен 
потенциал и оценка ресур-
сов города и района, даны 
конкретные рекомендации, 
как для органов местного 
самоуправления, так и для 
бизнеса, в том числе в виде 
конкретных бизнес-кейсов. 
И объединённая террито-
рия города и района станет 
пилотной площадкой по 
формированию инвестици-
онного профиля. 

– Как сегодня говорит мо-
лодёжь, Тобольск будет про-
качан. 2021 год будет наш 
с вами год, нашей большой 
проектной команде и пред-
принимателям нужно бу-
дет много работать в одной 
упряжке, – заключил Мак-
сим Афанасьев.

俯Наталья ЮРЬЕВА 

рам, с которыми сталкива-
ются предприниматели при 
реализации своих инвест-
проектов. 

«Нам нужно выяснить, 
насколько эти процедуры 
влияют на деятельность ИП, 
их активность, возможно, не-
которые уже изжили себя, и 
требуется их немедленная 
отмена. Говоря об админи-
стративных барьерах, мы 
подразумеваем, насколько 
эффективно мы выполняем 
работы по присоединению 
инженерных коммуника-
ций, оформлению земельных 
участков, выдачу разреше-

Глава города Максим Афа-
насьев, обращаясь к своим 

Мусорная статистика 

показала экологам, как Тюменская область, в т.ч. и 
тоболяки, готовилась к празднованию 2021 года и 
как отмечала.

По сравнению с прошлым годом к празднованию 
жители региона стали готовиться заблаговременно. 
Если раньше они предпочитали проводить генераль-
ную уборку 30 и 31 декабря, то, судя по данным это-
го года, основная подготовка проходила в Тюмени и 
Ишиме 28 декабря, а в Тобольске – 29 декабря. Самые 
большие показатели по мусору в нашем городе от-
мечены 4 января, самые низкие объёмы ТКО за весь 
новогодний период регоператор зафиксировал в То-
больске 26 декабря.

По традиции больше всего отходов выбросили жи-
тели областного центра – 12,5 тыс. тонн кожуры от 
мандаринов, праздничных упаковок и коммуналь-
ных отходов.

俯Василина ВЛАДОВА

убрали подчистую


